

INFORMACION ACADEMICA

El día 12 de febrero quedó inaugurado el CXII año académico de la Corporación. A la sesión solemne inaugural asistieron como invitados de honor, el señor doctor Jorge Jiménez Cantú, Secretario de Salubridad y Asistencia; en representación del señor doctor Guillermo Soberón, Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, el señor doctor José Laguna, Director de la Facultad de Medicina de la propia Universidad; el señor licenciado Gerardo Bueno, Director General del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología; los señores doctores Carlos Campillo, Subsecretario de Asistencia; Renaldo Guzmán Orozco, Subsecretario de Salubridad; Luis Castelazo Ayala, Subdirector General Médico del Instituto Mexicano del Seguro Social y en representación del señor doctor Andrés G. de Wit, Subdirector

General Médico del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, el señor doctor José Deveaux, Jefe de Servicios Médicos en el Area Metropolitana de esa institución. Asistieron también los socios honorarios, doctores Gustavo Baz, Federico Gómez, Manuel Martínez Báez, Maximiliano Ruiz Castañeda, Aquilino Villanueva y los presidentes de Departamento de la Corporación, señores doctores Efrén C. del Pozo, Luis Sánchez Medal y Miguel E. Bustamante.

La reseña de los trabajos realizados por la Academia Nacional de Medicina durante el pasado año de labores, que estuvo a cargo del señor doctor Octavio Rivero, secretario general de la Corporación, y los discurso de los presidentes saliente y entrante, señores doctores Fernando Ortiz

Monasterio y Jesús Kumate respectivamente, se transcriben a continuación.

La inauguración solemne del presente año académico fue hecha por el señor doctor Jorge Jiménez Cantú, Secretario de Salubridad y Asistencia, quien pronunció palabras encomiásticas para la Corporación.

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL DOCTOR FERNANDO ORTIZ MONASTERIO, PRESIDENTE SALIENTE DE LA ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA, DURANTE LA SESION SOLEMNE DE INICIACION DEL CXII AÑO ACADEMICO, CELEBRADA EL DIA 12 DE FEBRERO DE 1975

Por encargo de los señores académicos, he servido como presidente de esta Corporación durante el año que hoy termina. Las actividades realizadas en ese puesto han enriquecido mi experiencia y constituyen un periodo particularmente gratificante de mi vida profesional.

El secretario general ha informado a ustedes sobre la marcha de la Academia durante este periodo y me exime de la obligación de ocuparme de ese aspecto. No es mi papel tampoco examinar la labor desarrollada y expresar un juicio. A esta tarea hemos dedicado esfuerzo, entusiasmo, pensamiento e imaginación y los resultados deberán ser valorados por otros.

Creo conveniente, sin embargo, mencionar de manera general algunas actividades con objeto de subrayar el pensamiento que expresé al tomar posesión de este honroso cargo.

Si un año parece demasiado corto para desarrollar una obra que trascienda, es en

En sesión secreta que siguió al acto anterior, quedó constituida la Mesa Directiva de la Corporación para el año de 1975, por los señores doctores Jesús Kumate, presidente; Silvestre Frenk, vicepresidente; Octavio Rivero, secretario general; Francisco Durazo, tesorero y Juan Somolinos, secretario adjunto.

cambio, lapso suficiente para mantener el impulso y dar continuidad a labores que, de muy atrás viene desarrollando la Academia.

Con ese sentido de continuidad se avanzó considerablemente en el estudio y registro de los consejos de especialidades que hace años comenzara con el trabajo de una comisión y la elaboración de un proyecto de ley. Estas ideas están incorporadas ahora al Código Sanitario y la Academia ha contribuido en forma no despreciable, a la estructuración de varios de estos consejos, velando porque sean organismos que aseguren la calidad en la formación del especialista y de ninguna manera, mecanismos de poder político.

Consecuente con la tradición de evolucionar con los cambios de la ciencia y la sociedad, se nombró una comisión que ha revisado los estatutos de la Corporación, dando lugar a un concienzudo proyecto de modificaciones que habrá de ser pre-